

Diálogo con los Partidos Políticos

(Comenzamos esta semana un ciclo de entrevistas con los Partidos Políticos). (Intentamos averiguar con sus respuestas si cumplieron sus programas aquellos con representación parlamentaria, si concuerda la marcha de la Diputación o de los Municipios con lo que prometieron los que están, que nos dicen ahora tras dos años electorales). (Hablamos de la crisis del campo, de las minas, de la familia, de la juventud, de la cultura, y usted piense, reflexione).

Hoy hablamos con DON BLAS CAMACHO ZANCADA, Diputado Parlamentario por U. C. D. y Secretario Político de este partido en Ciudad Real, Abogado y Licenciado en Ciencias Políticas. Padre de seis hijos.

J.C.— Buenos Días Don Blas
B.C.Z.— Buenos días

Don Blas Camacho se interesó por la aparición de El Manchego y quiso invitarme a un café, pero la cafetería de su grupo parlamentario aún no funciona. Hablamos de cosas varias hasta que por fin nos metimos en harina.

J.C.— En la crisis que estamos viviendo tanto nacional como internacional, ¿de qué manera incide en Ciudad Real y en concreto en los dos sectores más importantes como el campo y las minas?

B.C.Z.— Bien. El fenómeno es efectivamente internacional y en nuestro país el problema se ha agravado por las circunstancias políticas de una transición que ha sido suave si la comparamos con la dureza con que se esperaba que se podría producir por determinados sectores de la población. Este cambio político tan profundo como el que ha hecho España, —dos elecciones generales, unas elecciones municipales, una Constitución, una revisión total de la legislación económica, toda la legislación de la familia, municipal, etc., etc.—, es un cambio que muchas veces hemos calificado de insólito y único, y ello hace concebir mayores esperanzas de que los españoles podamos entendernos, convivir y consolidar la democracia. Y en nuestra provincia, efectivamente, al no haber sido una provincia puntera nunca, ni por arriba ni por abajo, y al ser eminentemente agrícola, ha sufrido también la crisis, pero en contra de las quejas de los agricultores, la agricultura ha sido un sector de los más protegidos por el gobierno. La crisis en el campo es una crisis de reestructuración, por no llamarlo de otra forma, es una crisis de adaptación y de transición a las nuevas formas políticas; crisis abierta a favor de la integración de España en el Mercado Común que conllevará otra readaptación en un breve plazo de tiempo. Y aquí quiero recordar las palabras de Ortega de que la crisis no es algo malo, sino que es una situación revulsiva en la que lo que podemos hacer es alumbrar una esperanza y alumbrar unos nuevos procedimientos de acción más convenientes para los intereses de nuestro pueblo.

J.C.— Me da la sensación de que todo esto, teóricamente, está muy bien, pero es seguro que a la persona de la calle se le escapa, en su quehacer diario, la crisis según Ortega y Gasset, sobre todo cuando va a la compra o a vender sus productos y estos no salen al mercado como se había previsto o cuando ven el desequilibrio entre sus ventas y el precio en la cesta de la compra. ¿Podría ser más

concreto y hablarnos de las soluciones que tienen planteadas?

En C. Real se ha invertido 11.000 millones de pesetas.

B.C.Z.— Bueno yo creo que esa crisis de la compra es una crisis de los precios que indudablemente se ha contenido en el índice de precios al consumo de una manera espectacular, aunque en gran parte ha sido a costa de los productos alimenticios y de los productos agrarios, pero para eso el Gobierno ha otorgado una política de subvenciones y una política de stock de vino, de aceite, la promoción de la patata, por ejemplo, que

- En Ciudad Real se ha invertido 11.000 millones de pesetas.
- El Estado invertirá en Puertollano a pesar de aquella huelga general tan nefasta.
- Yo lo que les pido a los manchegos es que arrojen el miedo y se pongan a trabajar.
- No hay más cera que la que arde. Esta es nuestra opinión.
- Si en vez de abtenerse en un 50 % nos hubiesen votado más a nosotros. No habría tantos asuntos pactados.
- Con Franco hubiéramos tenido golpes de estado.

ha beneficiado en gran manera al campo. En nuestra provincia de Ciudad Real, se ha invertido once mil millones de pesetas el año pasado. La patata ha obtenido unos precios que comparados con los que se preveían en Junio han sido altamente rentables, así como el melón, el cereal, y hemos conseguido este año el establecimiento de la empresa MERCOSA con la creación de MERCOMANCHA; cuyas noticias más recientes son espectaculares, ya que el nivel de comercialización que está produciendo a los agricultores es muy importante y eso que no ha hecho más que empezar, y ya pensamos que haya unas delegaciones en distintas comarcas de nuestra provincia para evitar un centralización en esos beneficios. Que conste que estas empresas nacionales sólo pueden ser subsidiarias o estimulantes de la agricultura y que una vez que los agricultores las lleven, las gestiones, sean ellos los que verdaderamente negocien los precios porque ahí entraríamos en todo el mundo de los ciclos comerciales y eso es muy importante para la provincia.

El Estado invertirá en Puertollano a pesar de aquella huelga general tan nefasta

Y en cuanto a la industria, a pesar de que creo que está sufriendo una crisis tremenda, sin embargo, en nuestra provincia los núcleos más importantes son empresas públicas y la industria y la minería, representado por Puertollano y por Almadén... Por ejemplo en Puertollano, yo tengo que decirte que la gran inversión que va a hacer el Estado allí es importante, y esto lo anunciamos mucho antes de aquella huelga general tan nefasta que se produjo, y digo nefasta porque fue una huelga que después ha tenido incluso sus contrapuntos con las manifestaciones de las fuerzas sociales y políticas de la zona, diciendo que no había casi motivos para la huelga

porque iba a invertir, etc., etc.; luego ha sido una huelga dura y sin sentido. Además estamos trabajando en un programa de recuperación de las pizarras bituminosas, en donde tenemos ya unos estudios que se han elaborado y unas experiencias que se están tomando de EE.UU., que son los más avanzados en los procedimientos de extracción del crudo de petróleo a partir de la pizarra bituminosa; y en estos momentos nosotros pensamos que sólo de la zona de Puertollano se puede obtener para el Estado un millón de toneladas de crudo, que es toda la producción nacional en estos momentos. Y esto sin ser triunfalistas, aunque no podemos ocultar que es para ver el futuro de esa zona con optimismo, y desde luego la UCD se va a volcar en el tema, yo estoy interviniendo activamente en el asunto. ¿Y Almadén? pues con una comarca en la que en los últimos años del franquismo estaba hundida y desertizándose por momentos, a partir del 78 y con un plan de reconversión de la comarca, hemos creado un plan de inversiones en las nuevas minas y de investigación minera, que nos han descubierto minas de gran riqueza de mercurio, de plata, de plomo, de cinc, en las cuevas de "El Borracho", "El pozo de San Joaquín", "El Entredicho", etc.;



y de ahí podemos sacar unos precios internacionales que prácticamente los vamos a controlar los españoles, y que están de 90 dólares en el año 75 a 430 hoy el franco de mercurio; todo esto, claro es, si nosotros sabemos controlar ese mercado internacional a partir de las Empresas de Minas de Almadén, y una vez superada esa mala fama contaminante que se le había dado, a veces por intereses económicos, e intereses internacionales me estoy refiriendo, nosotros vamos a hacer un programa de reconversión y cuando hablo de nosotros hablo de Gobierno y de UCD, sin prejuicio de que la oposición colabore activamente como tal para el cumplimiento de estos propósitos del Gobierno. Vamos a conseguir una reconversión de la comarca plena, desde la minería y desde la agricultura a partir de la Dehesa de Castilsedas en la que pensamos el establecimiento de una planta piloto de explotación agraria que pueda ser extensiva a las dos zonas en que está enclavada, al norte de Los Montes y al sur del valle de Alcudia, que son comarcas ganaderas de gran tradición y hoy, sin embargo, están desiertas. Pensamos que se puede hacer un gran centro de producción de carne y que por la cercanía de los centros de consumo, Madrid, se puede llegar a tener una producción de 6 o 7 mil toneladas al año de carne a unos precios competitivos donde podemos convenir con los mercados centrales de mayor consumo para evitar la intermediación inútil y lograr un gran beneficio para todos los ganaderos que se establezcan en esa zona con el apoyo y con la experiencia de esa planta piloto que podemos llamar de la "Dehesa de Castilsedas" ¿Más industria?, industria privada, por supuesto, la de los polígonos, como en el de Manzanares, donde se están yendo cada vez más industrias; el de Alcázar. Y ahora hay una nueva política, como cuando estuve el otro día en Almagro con el presidente del Banco de Crédito Industrial para ver si podríamos crear micropolígonos industriales en la zona, no para la gran industria, sino para la industria mediana y pequeña, a fin de que en estas localidades se puedan liberar de las industrias que hay dentro que no pueden extenderse y no pueden prosperar, y llevarlas a unos micropolígonos próximo a la población.